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Riunione del CD FAIS a Montesilvano
Anche quest’anno, 
durante il Congresso 
AIOSS, si è svolta, a 
M o n t e s i l va n o , l a 
riunione del CD della 
FAIS.  
Graziosa novità è 
s t a t a l a p a r t e c i -
pazione di G. Sciacca, 
nostro Presidente, in 
teleconferenza dalla 
propria abitazione in 
quanto bloccato da 
problemi di salute.  
La riuscita di questa 
presenza grazie alla 
t e c n o l o g i a c i h a 
convinti a proseguire 
su questa strada per 
poter organizzare un 
maggior numero di 
riunioni risparmiando 
tempo e denaro per 
gli spostamenti di tutti 
i membri.  
I punti all’ordine del 
giorno erano tanti e la 
riunione si è protratta 
per due giorni densi 
d i d i s c u s s i o n i e 
proposte.  
Uno dei punti più 
importanti è stato 
quello della scelta di 
progetti da presentare 
agli Enti Pubblici 
finanziatori; per poter 
accedere meglio a 
questi finanziamenti è 

stato deliberato che 
tutti i presidenti delle 
associazioni regionali 
operino in qualità di 
volontari della FAIS, 
così le attività della 
FAIS risultano diffuse 
con capillarità su 
tutto i l terr i torio 
nazionale. 
I l v i c e p re s i d e n t e 
Piazza espone poi 
quanto è avvenuto in 
Romania in seguito al 
p r o g e t t o c h e s i 
proponeva l’invio di 
dispositivi medici con 
l’aiuto della Croce 
Rossa Italiana; a tale 
p ro p o s i t o P i a z z a 
comunica che la CRI 
h a c h i e s t o l a 
partnership con la 
FAIS e che questa 
r a p p r e s e n t a u n a 
grossa opportunità di 
c o l l a b o r a z i o n e e 
v i s i b i l i t à p e r l a 
Federazione; è un 
traguardo importante 
in quanto la F.A.I.S. è 
l’unica Onlus a cui è 
s tata r i ch ie s ta la 
collaborazione.	

Un ulteriore punto di 
accesa discussione è 
stata l’organizzazione 
del Congresso FAIS 
d e l 2 0 1 4 ; f e r m o 

restando la necessità 
di organizzare questo 
evento, i preventivi 
p r e s e n t a t i s o n o 
risultati onerosi per 
tutti i partecipanti. il 
C D h a q u i n d i 
stabilito di valutare 
ulteriori preventivi 
a l l o s c o p o d i 
consentire a tutti la 
p a r t e c i p a z i o n e 
all’evento. 
Punto fondamentale è 
s tato quel lo sul la 
ricerca di nuove fonti 
di finanziamento per 
consentire alla FAIS 
una miglior libertà di 
m o v i m e n t o e l a 
capacità di rispondere 
a tutte le richieste di 
aiuto da parte delle 
A s s o c i a z i o n i 
Regionali; oltre a ciò 
occorre ricercare un 
finanziamento “ad 
h o c ” p e r i l 
mantenimento della 
segreteria che è il 
fu lcro importante 
della FAIS. 
S i s o n o , i n fi n e , 
discusse le mansioni 
da affidare ad ogni 
membro del CD in 
modo che tut t i i 
componenti possano 
p a r t e c i p a r e a l l e 

a t t i v i t à d e l l a 
Federazione. 
Tutto ciò si è svolto 
nella solita atmosfera 
di professionalità e di 
festa che caratterizza i 
convegni dell’AIOSS. 
Anche quest’anno, 
infatti, l’Associazione 
degli stomaterapisti ci 
ha ospitato con calore 
e affetto e, visto il 
cambio al vertice di 
cui parleremo nella 
pagine seguente, la 
nostra speranza è che 
questo sentimento 
non venga meno negli 
anni a venire…. 
Ma sicuramente sarà 
cos ì , come c i ha 
c o n f e r m a t o i l 
presidente neo-eletto 
Gabriele Roveron.

VOLUME 1, NUMERO 8

Notizie in rilievo 

•CD FAIS a 
Montesilvano 

•Cambio al vertice 
AIOSS 

• I veronesi dal Papa 

•Congresso AISE 
Ferrara



!
!

!

!
!
!
!
!

FAIS onlus

Sede Legale: 
Via Venezian, 1 
20133 Milano 
Sede Operativa: 
Via San Marino, 10 
10134 Torino 

Tel.: 011.3017735 
Fax: 011.19487697 
Email:fais@fais.info 

!
Siamo su 
Internet ! 
www.fais.info

Gli stomizzati di Verona da Papa Francesco

INVIATE LE NOTIZIE DELLE VOSTRE ATTIVITA’ A: 

r.aloesio@fais.info

 Le notizie potranno essere inviate come semplice comunicazione di 
attività o evento oppure come breve articolo di non più di 150 parole.

Cambio alla guida dell’AIOSS 
Una grande novità al Congresso AIOSS è stato l’esito delle elezioni del nuovo 
presidente che vede, come nuova guida dell’Associazione Gabriele Roveron. 

La FAIS augura buon lavoro al nuovo presidente nella speranza che il legame che da 
sempre ha unito AIOSS e FAIS prosegua negli anni a venire. 

Un saluto sentito a una persona speciale come Gabriele Rastelli che, oltre ad aver 
guidato l’AIOSS per 18 anni, è stato per la FAIS un prezioso aiuto che ha sempre 
saputo dare i giusti consigli e gli aiuti necessari sia come membro del CD FAIS, sia 
come presidente AIOSS. Il connubio Gabriele Rastelli e Fernando Vitale è stato uno 
dei momenti fondamentali nella nascita e nella crescita della FAIS……. 

GRAZIE GABRIELE !

Ciao a tutti, mi chiamo Teresa e 
sono una stomizzata. 
Vo r r e i r a c c o n t a r e l a m i a 
esperienza vissuta ad ottobre 
quando, grazie alla segretaria 
dell'associazione stomizzati di 
Borgo Roma Verona, Cristina 
Verdolin e all'enterostomista Lidia 
Biondani, siamo andati a Roma 
all'udienza da Papa Francesco, con 
gli AMICI stomizzati.  È stata 
un'esperienza straordinaria, se mi 
è concessa l'espressione, da pelle 
d’oca. Un grazie di cuore a Lidia, 
che è riuscita ad avere dei posti 
fantastici in piazza, infatt i 
eravamo seduti nelle prime file, e 
abbiamo assistito l'udienza con un  
entusiasmo e devozione che solo 
pochi possono immaginare. La 
piazza era gremita di gente, che 
proveniva da ogni parte del 
mondo, e noi eravamo là, in prima 
fila.  Quando il Santo Padre è 
uscito in piazza l'emozione era 

così grande da togliere il fiato, 
anche ora a distanza di tempo solo 
a pensarci rabbrividisco, non ho 

parole, non so come esprimere i 
miei sentimenti, solo chi ha 
provato questa esperienza può 
capire; per noi portatori di stomia 
partecipare a un evento del genere 
è una grande cosa, sentire e vivere 
un' atmosfera così forte ci fa 
sentire vivi.  Oltre a ciò Cristina ci 

ha fatto conoscere e visitare la 
capitale e i suoi colli con una 
b r e v e e s i m p a t i c a v i s i t a 
enogastronomica di una cantina 
d e l l u o g o , d o v e c i h a n n o 
presentato i loro prodotti locali.  
La compagnia è stata piacevole, e 
si ritorna a casa con uno spirito 
combattivo nuovo, nonostante le 
avversità della nostra situazione. 
L'ultimo pensiero, lo voglio 
dedicare ancora una volta a 
Cristina, che con molta pazienza e 
disponibilità, ha organizzato questi 
tre giorni indimenticabili, e a tutte 
quelle persone che mettono a 
disposizione il loro tempo, per 
coordinare e gestire queste attività 
per noi molto importanti.   
Un saluto particolare a voi tutti e 
grazie della vostra attenzione.
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Il giorno 13 Ottobre a Ferrara, 
nella frazione di Cocomaro di 
Cona, si è tenuto il primo 
c o n g r e s s o o r g a n i z z a t o 
dall 'Associazione stomizzati 
estensi A.I.S.E. ONLUS, a un 
anno dalla sua nascita, dal titolo: 
“Associazione ed associati 
insieme per guardare oltre”.   

Non poteva ovviamente mancare 
la Fais, che vi ha partecipato con 
Elisabetta Conti, consigliere e 
p o r t av o c e d e l P r e s i d e n t e 
Giuseppe Sciacca, impossibilitato 
a venire, Vincenzo Ardito, Paolo 
Cantini, e naturalmente la 
coordinatrice del gruppo giovani 
Fais, Clara Salazar, che ha donato 
un gagliardetto in ricordo della 
giornata. 

Aperti i lavori con l’introduzione 
e i saluti del presidente A.I.S.E., 
Luciano Castagna, è la volta dei 
moderatori, Paola Trovato e 
Mario Tassinari, stomaterapisti e 
c o n s i g l i e r i A . I . S. E . , ch e 
presentano g l i ospit i e g l i 
argomenti del dibattito. Sono 
presenti la dott.sa Sapigni, 
assessore alla sanità del comune di 
Ferrara, il dott. Gabriele Rinaldi, 
Direttore Generale Azienda 
Ospedaliera di Ferrara, la dott.sa 
Patrizia Fabbri, dirigente della 
comunicazione, il cav. Gabriele 
Rastel l i , in rappresentanza 
d e l l ’ A I O S S, l a p s i c o l o g a - 
psicoterapeuta Federica Fiorini, e 
l’Avv. Diego Palazzoli. 

Il supporto delle istituzioni viene 
ampiamente confermato, nel 
riconoscimento positivo dato al 
r u o l o d e l v o l o n t a r i a t o e 
del l ’associazionismo più in 
generale, quale canale privilegiato 

di cooperazione e solidarietà, a 
tutela delle persone prima di ogni 
altro interesse, e per questo 
numerose sono le iniziative 
p r o m o s s e o i n c o r s o d i 
r e a l i z z a z i o n e , c o m e 
l’inaugurazione della casa del 
volontariato a Ferrara, rendere 
disponibili sedi per incontri 
pubblici, gruppi di mutuo aiuto, e 
altre attività associative. 

E’ poi la volta dei giovani FAIS, 
con Elisabetta, che illustra ai 
presenti il ruolo della Fais e le sue 
molte attività nelle varie realtà 
regionali (attualmente 18 regioni, 
con l’esclusione della Campania e 
Va l d ’Aos ta ) , g l i ob ie t t i v i 
perseguiti, la giornata mondiale 
dello stomizzati a Montesilvano 
nel ’12, il convegno nazionale a 
Cosenza nel ’11, e i nuovi 
traguardi da raggiungere. 

La parola passa poi a Vincenzo, 
c h e p a r l a d e l r u o l o 
dell ’associazione durante i l 
percorso verso la normalità, e 
l’importanza della condivisione 
delle emozioni quale antidoto allo 
sconforto e alla frustrazione 
indotte dalla malattia. Il sentirsi 
parte di un gruppo è un passaggio 
fondamentale nel percorso verso 
l’accettazione della propria 
condizione, per trasformarsi da 
persone bisognose d’aiuto in 
persone capaci di offrirlo, per non 
sentirsi più soli, ma parte di una 
grande famiglia. Segue poi 
l ’ in tervento d i Pao lo, che 
ribadisce l’importanza della libera 
scelta del dispositivo nella vita di 
uno stomizzato, che non sia 
garantito solo in presenza di 
specifiche indicazioni mediche o 
dello stomaterapista, ma lasciato 

alla libera preferenza dello 
stomizzato stesso, la cui tutela è 
l’obiettivo primario da perseguire, 
affinché si possa parlare di un 
autentico recupero della qualità di 
vita, nella sua dimensione psico-
sociale e di relazione. 

Segue il momento delle storie: 
Mario Tassinari presenta gli 
ospiti, persone che sono riuscite a 
superare la loro condizione di 
malati e a ritrovare il coraggio per 
andare avanti, perché anche con 
una stomia la vita continua, a 
volte anche in meglio, come nel 
racconto di Valentina che da 
stomizzata ha avuto sua figlia, e 
po i l a s tor ia de l l a nos t ra 
Elisabetta, e quella di Concetta 
Balzotti , presidente AMICI 
dell’Emilia Romagna, giovane 
stomizzata che nell’associazione 
h a t r o v a t o s o s t e g n o e 
condivisione. 

Nella seconda parte l’intervento 
della psicologa Federica Fiorini, 
che ci parla della resilienza nel 
superare i momenti difficili, e 
infine l’avvocato Diego Palazzoli, 
in una accurata e interessante 
disamina dei diritti e della 
legislazione vigente a favore delle 
persone stomizzate. 

In conclusione, un incontro ricco 
d'emozioni e di grandi interesse 
per tutti, perché insieme si può 
fare tanto! 

FAIS onlus

Congresso dell’Associazione AISE di Ferrara


